

Homélie du 3ème dimanche de Pâques C

« *Simon, Fils de Jean, m'aimes-tu vraiment, plus que ceux-ci ? » Jn 21*

N'est-ce pas la question cruciale que le Christ pose à tout disciple ? Aujourd'hui c'est à Pierre qu'elle est posée. Le Christ sait bien qu'il n'y a pas d'amour parfait dans le cœur de l'homme. Nous sommes toujours très partagés et notre amour du Seigneur est toujours imparfait. Pourtant, comme Pierre, nous savons quel est notre grand amour. Nous avons vécu des événements extraordinaires ces derniers temps. Notre Pape François est parti vers le Père, Celui pour qui il avait donné toute sa vie. Il avait souci des pauvres, des immigrés, des malades, des périphéries. Et la ferveur populaire lui en a bien rendu hommage. Toutes ces personnes rassemblées l'ont reconnu comme l'homme bon, généreux, miséricordieux à l'image de celui qui permet aujourd'hui une pêche miraculeuse. Toutes les « périphéries existentielles » étaient rassemblées pour lui dire leur merci et leur Adieu. François a certainement répondu au Christ plusieurs fois dans sa vie comme Pierre : « *Oui, Seigneur ! Toi, tu le sais : je t'aime !* »

Et la question est posée à chaque disciple-missionnaire, à chacun de nous : « *M'aimes-tu ?* » Aurions-nous la réponse aussi rapide que Pierre ? Dans le dédale de nos vies, parfois notre réponse n'est-elle pas hésitante ? Ce qui nous console, c'est que Pierre déclare son amour très spontanément, mais cela n'enlève rien à sa faiblesse de pécheur. Cela ne l'empêchera pas de renier Jésus. Notre réponse nous engage, mais notre faiblesse est toujours là. Seul le Christ sait aimer parfaitement et sans retour. À nous de lui demander cette grâce d'aimer comme lui. Son amour inconditionnel du Père, son amour inconditionnel des hommes et femmes de tous les temps l'ont mené sur la Croix. « *Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime !* » Voilà le chemin de la vie, le chemin de l'amour, le chemin de Résurrection.

La réponse de Pierre à Jésus l'entraînera loin. Il n'y a qu'à lire les Actes des Apôtres. . . « *Il faut obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes.* » Oui, mais obéir à Dieu a fait des martyrs et, dans l'histoire de l'humanité, bien des disciples du Christ sont allés jusqu'au bout, jusqu'au don du sang. C'est sur le sang des martyrs que repose souvent l'Église. Je pense aujourd'hui au témoignage que nous a donné le Pape François. Une grande abnégation est nécessaire pour que l'œuvre du Seigneur se réalise et s'actualise. Je pense aux cardinaux qui vont entrer en conclave mercredi. Quelle responsabilité pour eux de choisir celui qui va présider à la charité de Dieu dans le monde. Je pense déjà à celui qui apparaîtra à la foule en attente. Il deviendra le serviteur des serviteurs de Dieu... Il deviendra le guide et le pasteur. Je prie déjà pour lui, quel qu'il soit. L'Esprit Saint descendra sur lui et sur tout l'Église. Cette pêche miraculeuse que le Christ permet de réaliser, c'est son œuvre. Il donne abondamment à ceux qui persévérent. L'œuvre missionnaire, l'œuvre d'évangélisation demeurent l'œuvre du Seigneur. Mais il faut des personnes pour jeter le filet et pour le tirer quand il est rempli. Il est peut-être bon de se poser la question de la part que je prends dans l'œuvre missionnaire confiée à l'Église. Il est temps d'accueillir l'appel du Seigneur : « *Jetez le filet et vous trouverez !* » Cet appel est adressé à tout disciple-missionnaire. Le jour de Pâques 2025 a été de ces jours fastes pour l'Église de France avec les nombreux baptêmes d'adultes et de jeunes. Le filet a été jeté et le nombre de nouveaux baptisés a éclaté. À nous la responsabilité d'aider ces néophytes à être de vrais disciples-missionnaires. À nous d'accueillir la fraîcheur de leur foi et de nous laisser bousculer par leur manière de l'exprimer. C'est le défi qui nous est lancé.

Je terminerais volontiers ces quelques mots par une prière au Maître de la Pêche miraculeuse. « *Seigneur, mets au cœur de nombreux jeunes et moins jeunes le désir de jeter le filet, d'accueillir de nombreux nouveaux disciples et de les accompagner pour qu'ils deviennent à leur tour les vrais disciples-missionnaires dont le monde a besoin !* » **AMEN !**

Louis Raymond msc